



## Gutiérrez-Cortines, la Eurodiputada murciana consigue un mensaje esperanzador para las farmacias españolas



Tras la pregunta de la Eurodiputada Cristina Gutiérrez-Cortines a la Comisión Europea, acerca del dictamen que cuestionaba la legalidad del modelo actual de farmacia, la Comisión ha enviado un mensaje conciliador a Gutiérrez-Cortines. La pregunta de la Eurodiputada popular se interesaba por el dictamen (con el que se pretendía legislar a golpe de sentencia y cortar con el modelo actual que "sirve perfectamente al ciudadano") y se enmarca en los movimientos que se han producido en Bruselas este año para tratar de paliar los efectos del dictamen.

## Medina Precioso abre el curso académico 2007-2008

El Consejero de Educación, Ciencia e Investigación, Juan Ramón Medina Precioso, imparte la lección magistral en el Acto de Apertura de Curso del Colegio Oficial de

Farmacéuticos de la Región de Murcia, al que acudieron más de 300 invitados y que fue presidido por la Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez.



## EDITORIAL

Llevamos meses hablando del tenso escenario que de manera evidente se está generando a partir de las complejas relaciones entre los sectores que protagonizan la fabricación, distribución y dispensación de medicamentos. Cada vez se detectan más factores que acrecientan los problemas y que nos preocupan y mucho. Somos conscientes que desde Murcia poco o nada se puede intervenir en situaciones de ámbito nacional e incluso con flecos en espacios internacionales, pero desde luego lo que no vamos a hacer es estar quietos o callados.

A veces, y en este boletín tenéis cumplida información, si se puede afectar desde nuestra Región de manera decisoria. De hecho, la brillante y definitiva participación de Cristina Gutiérrez-Cortines en torno al tan traído y llevado dictamen motivado de la UE, se gestó en el Colegio de Murcia, en nuestro Colegio, trabajando intensamente con nuestra eurodiputada, que con la inteligencia, tenacidad, buen hacer y profesionalidad que le caracteriza ha luchado de un modo tal por defender el modelo español de farmacia que ya quisiéramos diez, sólo diez, políticos como ella en España.

Pero retomemos el principio de esta editorial cuya conclusión es: sirva o no sirva, hay que luchar. Y en ese sentido el Colegio de Murcia, su Junta de Gobierno, es pionera en la constitución de una Comisión para conocer y realizar seguimiento sobre presuntos casos de desabastecimiento de medicamentos que os presentaremos en breve y que no dudéis se hace con un único y exclusivo fin: preservar el excelente y altamente valorado servicio que presta la red de oficinas de farmacia de la Región. Este es un derecho de todos, pero también una obligación.

Aquí os dejo un número más de nuestro boletín INFORMA.

Recibe un fuerte abrazo

Prudencio Rosique Robles

# Esther Belén Hernández recibe un premio de Correo Farmacéutico



La farmacéutica murciana, Esther Belén Hernández, recogió el pasado día 5 de octubre el premio de Atención farmacéutica de Correo Farmacéutico en el Palacio de Congresos-Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo en el V Congreso Nacional de Atención Farmacéutica. La murciana es la primera alumna de los cursos de doctorado del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia que ha leído la tesis doctoral. El premio lo ha recibido por dicha tesis titulada: "Aproximación del Régimen Jurídico de la Atención Farmacéutica".

## Su tesis doctoral relata el contexto jurídico de la Atención Farmacéutica

Su tesis doctoral relata el contexto jurídico de la Atención Farmacéutica, realizada por la farmacéutica premiada, que obtuvo sobresaliente en la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada.

Esther Belén Hernández Hernández ha analizado en su

tesis, "Aproximación del Régimen Jurídico de la Atención Farmacéutica", los problemas de responsabilidad que genera la aplicación del "Dáder", siempre de manera constructiva e intentando reforzar la metodología y abrir nuevas líneas de investigación. En el trabajo se habla de los problemas que surgen desde las primeras etapas del método. Algunos están relacionados con el consentimiento informado del paciente, otros se derivan de la información obtenida del paciente, es decir, a veces se obtiene no del enfermo sino del cuidador. También pueden surgir problemas al producirse una fractura de la historia clínica. Según el "Dáder" el estado de situación del paciente se define como la relación entre sus problemas de salud y los medicamentos en un momento dado. La murciana considera que las fuentes de medicamentos consultadas generan dudas sobre las herramientas que están utilizando los farmacéuticos para realizar el seguimiento, también explica que algunos de estos problemas como el deber de documentación e información clínica, se están subsanando gracias a deáderweb y a la publicación de la guía de seguimiento fármacoterapéutico que muy pronto verán la luz.

www.cofrm.com

## Asamblea General Ordinaria



## Repasamos el 2006

Tras la I Jornada Farmacéutica de la Región de Murcia del día 15 de junio, se celebró la Asamblea General Ordinaria del Colegio Oficial de Farmacéuticos, a la que asistieron más de un centenar de farmacéuticos. En el transcurso de la Asamblea se entregó la memoria del año 2006 y se hizo un balance del ejercicio del pasado año de la mano del Secretario del Colegio, José Carlos Moreno, el Tesorero, Juan Desmonts, la Vicepresidenta, Isabel Tovar y el Vicetesorero, Domingo Arcas. El Presidente del Colegio, Prudencio Rosique, fue el encargado de moderar la junta.

## ACUERDOS

En cumplimiento con lo establecido en el artículo 14, apartado 3º de los Estatutos Colegiales, se procede a comunicar los acuerdos adoptados en la Asamblea General Ordinaria de fecha 15 de junio de 2007, donde se trató el siguiente Orden del Día:

**PUNTO 1º.- Memoria de Secretaría:** Se procedió, por parte del Secretario, José Carlos Moreno Bravo, a dar lectura y visualización gráfica de la Memoria de Secretaría acerca de la gestión del Colegio durante el año 2006.

**PUNTO 2º.- Información de Tesorería:** Por el Tesorero, Juan Desmonts Gutiérrez, fue expuesta la liquidación del presupuesto y Cuentas Anuales de 2006, las cuales fueron aprobadas por unanimidad, habiéndose obtenido un superávit de 153.989,40, el cual irá destinado a Reservas Voluntarias.

**PUNTO 3º.- Información de Presidencia:** Por parte del Presidente, Prudencio Rosique Robles, se ofreció una extensa información sobre la situación actual

de la profesión y algunos planteamientos para el futuro.

**PUNTO 4º.- Información del Plan Estratégico de Implantación de Atención Farmacéutica:** La Vicepresidenta, Isabel Tovar Zapata y el Vocal de la Junta de Gobierno de la zona del Altiplano, Joaquín Gómez Gómez, presentaron el Plan Estratégico de Implantación de Atención Farmacéutica de nuestro Colegio.

**PUNTO 5º.- Peticiones y preguntas:** Hubo diferentes intervenciones de compañeros, dándose cumplida respuesta por parte de la mesa, y tomando en consideración las sugerencias.

**PUNTO 6º.- Lectura de los acuerdos adoptados en esta Asamblea General Ordinaria:** El Secretario del COFRM, José Carlos Moreno Bravo, da lectura, de conformidad con los Estatutos, a los acuerdos adoptados en esta Asamblea General, a fin de que puedan ser inmediatamente ejecutivos.

**PUNTO 7º.- Designación de tres colegiados:** Conforme al artículo 14 de los Estatutos, los colegiados presentes en la Asamblea, Victoria Castiñeiras Bueno, Rosa María Alarcón García, Esther Belén Hernández Hernández y Pedro Guerrero Quadrado, se ofrecen para suscribir y aprobar el acta de la Asamblea General, junto con el Presidente y el Secretario.



## Analizamos nuestra profesión



Desde el pasado mes de septiembre se encuentra en la web colegial la grabación íntegra (audio y video) de la 1ª Jornada Farmacéutica de la Región de Murcia, en la que se trató monográficamente LA OFICINA DE FARMACIA ANTE LAS DEMANDAS DE EUROPA, así como todo lo acontecido en la Asamblea General Ordinaria



# La incansable lucha de Cristina Gutiérrez-Cortines en favor del actual modelo de farmacia

La Comisión Europea ha enviado un mensaje conciliador respecto al dictamen que cuestionaba la legalidad del modelo actual de farmacia, el cual se iba a debatir en el Parlamento Europeo. Lo ha hecho por escrito a la Eurodiputada murciana Cristina Gutiérrez-Cortines. La Eurodiputada preguntó a la Comisión si con el dictamen se pretendía legislar a golpe de sentencia así como también si el dictamen pretendía cortar con el modelo actual, "un sistema que sirve perfectamente al ciudadano y que contribuye a la calidad en el servicio farmacéutico".

**La Eurodiputada preguntó a la Comisión si con el dictamen se pretendía legislar a golpe de sentencia así como también si el dictamen pretendía cortar con el modelo actual, "un sistema que sirve perfectamente al ciudadano y que contribuye a la calidad en el servicio farmacéutico"**

La pregunta de la Eurodiputada popular se enmarca en los movimientos que se han producido en Bruselas este año para tratar de paliar los efectos del dictamen. Por ejemplo, la apertura de una solución política a través de una directiva de servicios sanitarios y que permitiría que los estados

miembros conservaran sus competencias para gestionar sus propios sistemas sanitarios. Lo más relevante de la contestación que ha dado la Comisión a Gutiérrez es que tiene un tono inusualmente conciliador. Tal y como se recordará el Comisario apuntaba "la Comisión no discute que cada estado miembro es competente para organizar su propio sistema de farmacias según sus preferencias, pero esta competencia debe ejercerse respetando las libertades fundamentales contempladas en el tratado, como la libertad de establecimiento. Es decir, que prevalecía la aplicación directa de las libertades.

Ahora sin embargo la Comisión suaviza el tono: "la Comisión desearía acentuar que con sus procedimientos de infracción en este ámbito no está pidiendo una liberalización de la farmacia". El objetivo, explica, es asegurar la compatibilidad de las legislaciones nacionales sobre establecimientos de farmacias con las libertades fundamentales consagradas en el tratado. Su actuación, recuerda, está motivada en "las reclamaciones que todavía se reciben de ciudadanos europeos atribuyendo a las condiciones de establecimiento de farmacias en algunos estados, cierto carácter discriminatorio. No transparente o innecesariamente restrictivo". La respuesta de la comisión va un poco más allá y aclara que el abrir un procedimiento de infracción "no implica considerar que los servicios



La Eurodiputada Cristina Gutiérrez-Cortines firmando en el Libro de Oro del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia  
Foto de Archivo

sanitarios no puedan proporcionar accesibilidad y el más elevado nivel de servicio farmacéutico a la población". Finalmente reconoce que la acción comunitaria en materia de la salud "debe respetar completamente las responsabilidades de los estados miembros para la organización y ofrecimiento de los servicios sanitarios". Sin embargo advierte que esta competencia recogida en el artículo 152 del tratado, no excluye que los estados miembros puedan ser requeridos según otras normas del tratado para realizar ajustes en sus sistemas nacionales de seguridad social". La respuesta de la comisión culmina una etapa reciente en que la farmacia española

ha recibido mensajes tranquilizadores. Primero el auto del tribunal de Luxemburgo que rechazó una cuestión prejudicial para estudiar la legalidad de la planificación y los baremos. Esto ha reforzado la idea, transmitida desde la propia Bruselas, de que se puede salvar la planificación del dictamen. A su vez fuentes ministeriales han confirmado que hay buenas expectativas sobre el resultado final y que a ello contribuiría la ley de sociedades profesionales. También lo prueba la posible espera de la Comisión ante el resultado del dictamen sobre Italia. Puede decirse que algunas piezas encajarían con un escenario más benévolo para España.



## Aquí tiene su mano derecha en la gestión de inversiones

**Aquí tiene Ibersecurities, su broker personal.** Ponemos a su disposición nuestra gran experiencia en mercados nacionales e internacionales, nuestro cuidadoso método de trabajo y una gran precisión en las estimaciones de resultados **de la bolsa española y Euro Stoxx 50.**

Nuestras **principales actividades** son:

- Asesoramiento e intermediación en acciones, derivados y warrants.
- Gestión de carteras de acciones, fondos de inversión y fondos de pensiones.

Además, también le ofrecemos los exhaustivos **informes** que realiza nuestro equipo de análisis: informe diario, mensual, de compañías, Euro Stoxx 50, etc.

Si quiere ampliar esta información puede informarse en **ibersecurities.com/es** o en nuestras oficinas.

**Intermediación de acciones en condiciones preferenciales para los socios del Colegio de Farmacéuticos.**

### Ibersecurities Murcia

C/ Angel Guirao, 7-1º Edificio Romea  
30001 Murcia  
96 835 53 32

### Ibersecurities Madrid

C/ Príncipe de Vergara, 125-3ª Planta  
28002 Madrid  
91 782 91 00

Grupo Banco Sabadell

**Ibersecurities**  
Sociedad de Valores



El Consejero de Educación, Ciencia e Investigación, Juan Ramón Medina Precioso, imparte la lección m

# Apertura del cu

Más de 300 farmacéuticos acudieron al acto de Apertura de curso del Colegio Oficial de Farmacéuticos



El Rector de la Universidad de Murcia, José Antonio Cobacho Gómez, el Consejero de Educación Ciencia e Investigación Juan Ramón Medina Precioso, el Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, Máximo Poza Poza, la Vicepresidenta del COFRM, Isabel Tovar Zapata, la Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez y el Presidente del COFRM Prudencio Rosique Robles

El 26 de octubre tuvo lugar el acto de Apertura de curso 2007/2008 del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia en la sede colegial donde el Consejero de Educación, Ciencia e Investigación, Juan Ramón Medina Precioso, fue el encargado de leer el discurso inaugural.

La Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez, presidió el acto y comenzó dando la bienvenida a los asistentes tras lo que el Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia, Prudencio Rosique Robles, expuso en su intervención, la importancia de la labor del farmacéutico desde cualquier ámbito, ya sea la farmacia, hospital, laboratorio y/o distribución, docencia y el valor clave de la formación continua.

El Presidente del Colegio señaló la intención de seguir disfrutando en el nuevo año de más de quinientas horas lectivas a través de cursos, jornadas, talleres, seminarios doctorados y un largo etcétera, donde la formación práctica es el eje fundamental del año académico. Tras su intervención, el Consejero de Educación, Ciencia e Investigación, Juan Ramón Medina Precioso, leyó su lección magistral de apertura sobre la "Situación actual de la Teoría de la Evolución Biológica: Historia y Actualidad". Durante el transcurso del acto se rindió homenaje a los 12 colegiados jubilados en el pasado año, y se le dio la bienvenida a los 66 nuevos colegiados a los que se les hizo entrega de un diploma. El farmacéutico jubilado Pedro Moreno Guillén realizó una intervención en nombre de los farmacéuticos jubilados. Moreno Guillén felicitó a los nuevos colegiados y les invitó a seguir el ejemplo de los que ya se jubilan, poniendo de relieve que la profesión del farmacéutico

es un servicio a los demás. Carmen Ladrón de Guevara, en nombre de los nuevos colegiados, fue la encargada de agradecer la bienvenida.

Al acto accedieron numerosas personalidades del mundo de la política, de la educación

y de la sanidad, como el Rector de la Universidad de Murcia, José Antonio Cobacho, la Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez, los Presidentes de las Academias de Farmacia y Medicina, Senadores, Diputados Nacionales y Autonómicos, Con-

cejales... así como cientos de farmacéuticos para celebrar la Apertura de curso que, como ya viene siendo tradicional, se celebra cada año, y en la que se recuerda el ejercicio del pasado año y se adelanta en lo que consistirá este nuevo curso.



La Vicepresidenta del COFRM, Isabel Tovar Zapata, el presidente del COFRM, Prudencio Rosique Robles, la Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez, el Rector de la Universidad de Murcia, José Antonio Cobacho Gómez, y el Presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Murcia, en un momento del acto de Apertura

magistral en el acto de Apertura de Curso del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia

# Curso 2007-2008

os de la Región de Murcia. La Consejera de Sanidad, M<sup>a</sup> Ángeles Palacios Sánchez, presidió el acto

De entre las iniciativas realizadas en el pasado año podemos destacar las Jornadas Farmacéuticas de la Región de Murcia, en la que se desarrollaron a fondo temas como "Ley de Sociedades Profesionales y la Oficina de Farmacia" y "La Oficina de Farmacia ante las demandas de Europa". La presentación del Formulario Regional reunió a dos centenares de médicos y en ella se pretendió difundir el modo de prescripción de las fórmulas magistrales para los médicos, y su elaboración para los farmacéuticos de la Región. Destacable también la firma entre la Consejería de Sanidad y el Colegio de Farmacéuticos de un acuerdo en el que fomentan la prescripción por principio activo, el consenso médico-farmacéutico y más de cincuenta cursos y veinte campañas.



Los asistentes en un momento del acto de apertura de curso



## JUBILADOS AÑO 2007

- MERCEDES CLEMENTE ARASCUÑAGA
- ANA MARÍA GONZÁLEZ RODRÍGUEZ
- JOSÉ LUÍS HERNÁNDEZ GIL BORDALLO
- MARÍA ISABEL LÓPEZ MELO
- JOSEFA MARTÍNEZ MOYA-ASENSIO
- PEDRO MORENO GUILLÉN
- ÁNGELES RUÍZ HERNÁNDEZ
- MARÍA AORIA SAN MIGUEL ZAMORA
- ISABEL MARÍA SEGADO SOTO
- JOSÉ LUÍS SAQUERO SUÁREZ-SOMONTE
- MARÍA LUISA TORA CANTÓ
- FRANCISCO JOSÉ VICENTE ORTEGA



El farmacéutico jubilado, Pedro Moreno Guillén, lee su discurso en el acto de Apertura del Curso



Carmen Ladrón de Guevara habló en nombre de los nuevos colegiados

## NUEVOS COLEGIADOS AÑO 2007

- |                                      |                                    |
|--------------------------------------|------------------------------------|
| ALBERTO JAIME AGULLÓ GARCÍA          | VANESA LÓPEZ ANDREU                |
| NISRINE ASSASSI                      | LAURA MADRID ROSIQUE               |
| JUAN GABRIEL BASTANTE ORIHUELA       | MARÍA INMACULADA MARÍN MARTÍNEZ    |
| MARINA BELMONTE GUILLÉN              | GEMA MARTÍN AYALA                  |
| MARÍA DE LOS ÁNGELES BLASCO ROCAMORA | CARLOS GUILLERMO MARTÍNEZ LÓPEZ    |
| SAID BOUATRA                         | ANA MARÍA MARTÍNEZ LÓPEZ DE CASTRO |
| RHIZLANE BOUBBOU                     | ANA MARÍA MARTÍNEZ BERNAL          |
| CARLOS BRIONES ORTEGA                | HELENA MARTÍNEZ SABATER            |
| LOURDES CERVERA YUSTE                | IKRAM MEDDAH                       |
| MARÍA DEL CARMEN COBO DOMÍNGEZ       | MARÍA DEL CARMEN MOLINA ESCALONA   |
| MARTA COLAS LÓPEZ DEL HIERRO         | STELLA MORENO GRAU                 |
| ENCARNACIÓN CORBALÁN AYALA           | ADRIÁN MUNILLA DAS                 |
| NURIA CUQUERELLA ROMERO              | JOSÉ MANUEL NAVARRETE CARRANZA     |
| TAIEB CHAACHOO                       | TAMARA NAVARRO PARDO               |
| LUCÍA MARÍA DELGADO MOYA             | MARÍA TOMASA NAVARRO TERRONES      |
| HELENA EGEA AVILÉS                   | JAVIER NAVARRO ZARAGOZA            |
| MARÍA FERNÁNDEZ CORBALÁN             | JUAN PABLO PASQUAU BIANCHI         |
| CARLOS CEFERINO FERNÁNDEZ FRANCO     | MARÍA DOLORES POMARES RÓDENAS      |
| ANASS FILALI                         | CARMEN MARÍA PRECIADO BRIÓN        |
| MARÍA ESPERANZA GARCÍA BARROS        | ROSA AMARILIS RODRÍGUEZ FROMETA    |
| MARÍA DEL CARMEN P. GARCÍA ESPARZA   | FRANCISCA MARÍA RODRÍGUEZ CALLE    |
| MARÍA GARCÍA-GALBÍS MARTÍNEZ         | JAVIER SÁNCHEZ-CARRASCOSA SUÁREZ   |
| HERMINIA GARCÍA PUERTAS              | ALEJANDRO SÁNCHEZ ESPINOSA         |
| FERNANDO GARCÍA DE REPARAZ Y YELO    | GLORIA SÁNCHEZ ZAPATA              |
| FRANCISCO JAVIER GARCÍA SIMÓN        | JOSÉ RAMÓN SOLER TENORIO           |
| HALIM EL-GHRIFI                      | JAIME FERNANDO TORNERO RUÍZ        |
| RICARDO GONZÁLEZ-COSTEA LÓPEZ        | STEFANIE TRINN                     |
| NIDIA HAYDEE NAVARRO                 | MARÍA ENCARNACIÓN VALERO MARTÍNEZ  |
| IRENE HERNÁNDEZ MAURANDI             | MARÍA DEL CARMEN VALLEJO SAN JUAN  |
| GUILLERMO HERRERA MALAGÓN            | CLARA MAGDALENA VELÁZQUEZ NICOLÁS  |
| JUAN HUMMER RAMÍREZ                  | TERESA VILLALBA LÓPEZ              |
| CARMEN LADRÓN DE GUEVARA RUÍZ        | MARÍA YÉBENES CORTÉS               |
| REDAB LAHKIM                         | SALVADOR ZAMORA PORTERO            |
| YOSLAY LASALLE ARBESUN               | MERYEM ZIZA                        |



Nuevo colegiado recogiendo su diploma de bienvenida



## Orden SCO/287/07, por el que se establecen los medicamentos que constituyen excepción a la posible sustitución por el farmacéutico



El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de España nos ha hecho llegar la Orden SCO/2874/2007, de 28 de septiembre, por la que se establecen los medicamentos que constituyen excepción a la posible sustitución por el farmacéutico con arreglo al artículo 86.4 de la Ley 29/2006, de 26 de julio, de garantías y uso racional de los medicamentos y productos sanitarios. (Más información en la web del colegio, [www.cofrm.com](http://www.cofrm.com), en la sección de "última hora").

## El Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Rioja organiza sus Primeras Jornadas Farmacéuticas

El Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la Región de Murcia asistió a estas Jornadas, consideradas por la Consejería de Sanidad riojana de interés sanitario. El encuentro centró su atención en analizar la situación actual del modelo de farmacia de España, las consecuencias de la ley de sociedades para el modelo español y los cambios en el marco fiscal de la Oficina de Farmacia. De forma paralela a las jornadas se celebró el quinto simposio de plantas medicinales, donde diferentes expertos analizaron el papel del farmacéutico en el ámbito de la fitoterapia.



## Proyecto de Real Decreto por el que se establecen los márgenes, deducciones y descuentos correspondientes a la distribución y dispensación de medicamentos de uso humano

El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de España nos ha hecho llegar el Proyecto de Real Decreto por el que se establecen los márgenes, deducciones y descuentos correspondientes a la distribución y dispensación de medicamentos de uso humano. El artículo 90.1, segundo párrafo, de la Ley 29/2006, de 26 de julio, de garantías y uso racional del medicamento y productos sanitarios, dispone que el Gobierno fijará las cuantías económicas correspondientes a la distribución y dispensación de los medicamentos, de forma general o por grupos o sectores tomando en consideración criterios de carácter técnico-económico y sanitario. (Más información en la web del colegio, [www.cofrm.com](http://www.cofrm.com), en la sección de "última hora").

## SEGURO MULTIRRIESGO DE ESTABLECIMIENTOS SANITARIOS: FARMACIA



**Con AMA su farmacia  
irá siempre en la mejor dirección**



- Asistencia 24 horas por profesionales cualificados
- Le enviamos un presupuesto personalizado a la medida de sus necesidades

### 40 años asegurando a los profesionales sanitarios



Infórmate sobre todos nuestros Seguros y Servicios:

• A.M.A. Murcia **968 200 410**  
Condes de Barcelona, 5, Bajo Edif. Mónaco  
30007 MURCIA

[murcia@amaseguros.com](mailto:murcia@amaseguros.com)

• A través de internet: [www.amaseguros.com](http://www.amaseguros.com)

# Acuerdos de la Junta de Gobierno

## 25 DE JULIO DE 2007

Estudio y Resolución de Expedientes de Oficina de Farmacia

La Junta de Gobierno acuerda por unanimidad, poner en marcha, a partir de septiembre, el Observatorio del Medicamento en la Región de Murcia, con las directrices que el Sr. Presidente D. Prudencio Rosique Robles plantee a tal fin.

La Junta de Gobierno acuerda, renovar la beca del CEIM a Dña. María Luisa Ramón Meroño, por seis meses.

La Junta de Gobierno acuerda aceptar el reintegro de D. Óscar Aguirre Martínez en el CEIM a partir del 1 de septiembre poniendo fin a la concesión de excedencia.

La Junta de Gobierno acuerda, publicar una convocatoria de una plaza de Técnico del CEIM para cubrir la plaza actualmente vacante.

La Junta de Gobierno acuerda por unanimidad, remitir a la Consejería de Sanidad y a las Oficinas de Consumo, el escrito presentado por un colegiado, acerca de la realización de publicidad engañosa por una Parafarmacia.

La Junta de Gobierno acuerda por unanimidad, dar traslado al Consejo General del escrito presentado por el IMAS (Instituto Murciano de Acción Social), solicitando la Base de Datos del Consejo General.

## 24 DE SEPTIEMBRE DE 2007

Estudio y resolución de Expedientes de Oficina de Farmacia.

La Junta de Gobierno acuerda, felicitar a Dña. Esther Belén Hernández Hernández, por el premio que le ha concedido Correo Farmacéutico, y por su nombramiento como Académica Correspondiente en la Academia de Farmacia Santa María de España de la Región de Murcia.

La Junta de Gobierno acuerda, constituir una Comisión para el estudio de la remodelación de las zonas Farmacéuticas de la Región de Murcia.

La Junta de Gobierno acuerda dirigir un escrito al COF de Valencia y a FEFE, manifestando nuestra extrañeza por la comunicación que

se ha dirigido por dichas instituciones a la Consejera de Economía en Murcia ofreciéndonos para que en el futuro cuenten con el COFRM antes de una gestión de esta naturaleza.

La Junta de Gobierno acuerda, tras el proceso de selección de personal para la plaza de Técnico del CEIM, conceder la misma a Dña. María José Franco Campello, y agradecer por escrito a todos los participantes en el proceso de selección.

La Junta de Gobierno acuerda, autorizar todos los puntos que se exponen en relación a los trabajos de digitalización del archivo colegial.

La Junta de Gobierno acuerda contestar al escrito presentado por AFECY y dirigirse a la Consejería de Sanidad para que valore la actuación que se denuncia y se nos diga si la misma constituye publicidad de la Oficina de Farmacia; y pedirles información sobre la denuncia que en febrero presentó la AFECY contra un farmacéutico titular de Oficina de Farmacia en Cartagena.

La Junta de Gobierno acuerda, aprobar unas ayudas para los alumnos del Doctorado que forman el Grupo de Investigación y para la realización de las Tesis Doctorales de colegiados.

La Junta de Gobierno acuerda, convocar una beca de Atención Farmacéutica, conjuntamente con la Consejería de Sanidad.

La Junta de Gobierno acuerda, circular el Proyecto Farmaeconomi.

La Junta de Gobierno acuerda, dirigirse a Iberdrola para comunicarle que los cortes de luz suponen prácticamente privar de atención farmacéutica al ciudadano.

## 29 OCTUBRE DE 2007

La Junta de Gobierno acuerda, felicitar a Dña. María Fuensanta Martínez Lozano Directora de Comunicación, por la organización del acto de la Apertura de Curso.

La Junta de Gobierno acuerda, convocar nueva beca en Nutrición para cubrir la renuncia de D<sup>a</sup>. Eva Maccabich Bolari.

La Junta de Gobierno acuerda, convocar nuevas

becas para el CEIM.

La Junta de Gobierno acuerda, conceder la beca del convenio con la Consejería de Sanidad en materia de Drogodependencias, a D<sup>a</sup>. Pilar Almela Rojo y D<sup>a</sup>. Leticia Mayor López.

La Junta de Gobierno acuerda, adaptar los certificados y diplomas de Cursos realizados en el COF de modo que puedan servir del mejor modo posible para que sean contabilizados a efectos de baremo, haciendo constar todos los extremos necesarios.

La Junta de Gobierno acuerda, no intervenir en el Convenio suscrito entre el Colegio de Ópticos de Murcia y el SMS.

La Junta de Gobierno acuerda, proponer a la Asamblea General que, por un año más, se contrate la Auditoría de cuentas del Colegio con la empresa AREAS AUDITORES.

La Junta de Gobierno acuerda, dirigirse al Laboratorio Ordesa, para exigir una solución respecto a los envases de Blevit Digest que están siendo devueltos a las farmacias por los clientes.

La Junta de Gobierno acuerda, continuar estudiando el procedimiento a fin de evitar el desplazamiento de los farmacéuticos de la Región para obtener los vales de estupefacientes.

La Junta de Gobierno acuerda, contactar con los técnicos del CEIM con el Consejo General, a fin de que nos informen sobre la existencia de alguna posibilidad legal, a la vista de la nueva Ley del Medicamento, para poder realizar las pomadas de nitroglicerina y diltiazem en las Oficinas de Farmacia, sin que sea necesario autorizarlas como uso compasivo para la indicación de fisura anal.

La Junta de Gobierno acuerda, felicitar al CEIM por la rápida y buena gestión realizada ante la consulta formulada por D. Claudio Buenestado en el curso de una Inspección Farmacéutica.

La Junta de Gobierno acuerda, continuar con las gestiones políticas en relación a los problemas que está habiendo con el RES de establecimientos de toma de muestras, y de laboratorios de análisis clínicos.

# MEMORIA

## JULIO

- 3 Comité de Calidad del COFRM.  
Reunión con D<sup>a</sup> Maravillas Planes de MUFACE.  
Reunión con la empresa de GOLF MOSSA TRAYECTUM.
- 4 Reunión con D. Salvador Zamora Navarro y D. Vicente Vicente Ortega.
- 5 Auditoría Externa "Eca Cert".
- 6 Auditoría Externa "Eca Cert".
- 9 Reunión con la Sra. Consejera de Sanidad D<sup>a</sup>. María Angeles Palacios.
- 10 Comisión Directiva  
Reunión del Área Profesional.
- 11 Reunión con D. Andrés Navarra de la empresa GIMAGE FARMA "Pantallas de Farmacias".  
Reunión con Telefonía.
- 12 Jornada de Trabajo.  
Junta de Gobierno y Junta de Vocales de Sección.
- 13 Reunión con Asociación Parkinson.  
Reunión con D. Javier Albaracín, Presidente Asociación de Diabéticos.
- 17 Reunión de Trabajo con Farmacéuticos de Atención Primaria.
- 18 Reunión con Cajamurcia.  
Reunión de la Comisión de la Fundación del COFRM.  
Reunión del Pleno del Consejo General.
- 19 Reunión del Pleno del Consejo General.  
Comisión Expedientes.
- 25 Junta de Gobierno.
- 27 Reunión con la Fundación ALZHEIMER.
- 30 Reunión con D. Bartolomé Serrano Gil "Curso Paciente Experto".  
Reunión de Coordinadores del Master de Envejecimiento.

## AGOSTO

- 28 Reunión con SOFT e ISOTADER.

## SEPTIEMBRE

- 3 y 4 Comisión Mixta MUFACE
- 5 Convocatoria Reunión de la Comisión Mixta en Materia de Prestación Farmacéutica.
- 7 Reunión de D. Pedro Valera de la Unión de Consumidores.  
Reunión con S.M.S. (Revisión de recetas de febrero).
- 10 Reunión de D. Prudencio Rosique con Consejería de Sanidad.
- 13 Reunión de la Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos de Docencia e Investigación.  
Reunión con D. Casimiro Jiménez.
- 17 Curso "Dieta Mediterránea y Salud".
- 18 Curso "Dieta Mediterránea y Salud".
- 19 Reunión del Pleno del Consejo General.  
Curso "Dieta Mediterránea y Salud".
- 20 Curso "Dieta Mediterránea y Salud".  
Reunión con D. Juan Manuel Ruiz Ros, Secretario Autonómico de Atención al Ciudadano, Ordenación Sanitaria y Drogodependencia.  
Reunión tema Metadona.  
Comisión Expedientes.  
Reunión con la empresa VERIDATA.  
Curso "Dieta Mediterránea y Salud".
- 21 Reunión Selección Personal CEIM  
Reunión de Trabajo COFRM / HEFAME
- 24 Reunión Comisión Directiva  
Junta de Gobierno
- 25 Academia de Farmacia, Toma de Posesión de D. José Gonzalo Acuña Bres: "La Bioinformática: Motor de la Investigación Biológica"  
Reunión con la "Fundación Educación Salud y Sociedad"  
Reunión con D. Juan Manuel Ruiz Ros, Secretario Autonómico de Atención al Ciudadano, Ordenación Sanitaria y Drogodependencia.
- 26 Reunión con D. Juan Jiménez Roset  
Reunión con los Farmacéuticos de Alcantarilla
- 27 I Jornada "La Atención Farmacoterapéutica Electrónica"  
I Jornadas Farmacéuticas Riojanas y V Simposium de Plantas Medicinales
- 28 I Jornadas Farmacéuticas Riojanas y V Simposium de Plantas Medicinales  
Reunión con Dña. Cristina de las Heras "MARPUIC LEVANTE, S.L."  
Reunión con ASTRAPACE  
Reunión con la Sdad. Murciana de las Ciencias de la Salud y el Coordinador Sanitario.  
Reunión con D. Enrique Nieto
- 29 I Jornadas Farmacéuticas Riojanas y V Simposium de Plantas Medicinales

## OCTUBRE

- 2 Reunión del Área Profesional.
- 4 V Congreso de Atención Farmacéutica en Oviedo.
- Σ Invitación Acto Institucional de Presentación Oficial del "Programa Paciente Experto".
- 5 V Congreso de Atención Farmacéutica en Oviedo.
- 6 V Congreso de Atención Farmacéutica en Oviedo.
- 8 Solemne Apertura del Curso Académico 2007-2008 "Universidad Politécnica de Cartagena".
- 10 Reunión con D. Juan Madrid, Dña. Silvia Serrano y Dña. Pilar Zaragoza.
- Σ Reunión de la Unión Profesional Sanitaria (UPS).
- 11 Reunión con D. Salvador Zamora.
- 16 Rueda de Prensa "Sigre".
- Σ Comisión para el estudio de la Remodelación de las Zonas Farmacéuticas de la Región.
- 17 Reunión con D. Pedro García Díaz, Presidente de la Asociación de Técnicos-Auxiliares y Empleados de Farmacia.  
Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos en la Industria.
- Σ Reunión con D. Fernando Martínez "Tesis Doctoral".
- Σ Reunión con D. Antonio Vicente (ISOTADER).
- Σ Asistencia a la Presentación del Libro Blanco sobre "Enuresis Morsintomática Primaria en España".
- 19 IV Congreso de Fitoterapia de la Seft.
- Σ Invitación Cena Benéfica Asociación Española contra el Cáncer.
- 20 IV Congreso de Fitoterapia de la Seft.
- 21 IV Congreso de Fitoterapia de la Seft.
- 22 Reunión de la Asamblea de Vocales Provinciales de Farmacéuticos en la Dermofarmacia.
- Σ Reunión con la Opinión.
- Σ Reunión con Cajamurcia.
- Σ Reunión con Previsión Sanitaria.
- Σ Reunión de Trabajo
- Σ Reunión de "Beca de Investigación en Drogodependencia".
- 23 Jornada "La Excelencia en las Organizaciones Profesionales".
- Σ Reunión con el Jefe de Gabinete de Cajamurcia.
- 24 Reunión del Pleno del Consejo General.  
Reunión "Estudio Epidemiológico Obesidad en Murcia: Población Adulta".
- Σ XII Congreso de Formulación Magistral
- Σ Comité de Calidad
- 25 Academia de Farmacia "Semana de la Ciencia y la Tecnología".
- Σ XII Congreso de Formulación Magistral.
- Σ Reunión del Pleno del Consejo General.
- Σ Reunión con el CEIM.
- Σ Reunión Receta Electrónica.
- 26 Academia de Farmacia "Semana de la Ciencia y la Tecnología".
- Σ XII Congreso de Formulación Magistral
- Σ Apertura del Curso Académico del COF.
- 27 Academia de Farmacia "Semana de la Ciencia y la Tecnología".
- Σ XII Congreso de Formulación Magistral.
- 28 Academia de Farmacia "Semana de la Ciencia y la Tecnología".
- 29 Reunión Comisión Permanente.
- Σ Junta de Vocales.
- Σ Junta de Gobierno.
- 30 Reunión con el Departamento Cultural Haya Travel.  
Reunión con Sr. Lucas de Joyería Triyuu.

# Circulares de Julio a Octubre

## JULIO

- 30 Información del C.I.M.: KETOROLACO: CAMBIO A MEDICAMENTO DE USO HOSPITALARIO.
- 266 ALERTAS: 1. Desabastecimiento de MYSOLINE. 2. Retirada de FRESOCAL y BERIATE. P. PLAZA DE FARMACÉUTICO PARA EL CENTRO DE ESTUDIOS E INFORMACIÓN DE MEDICAMENTOS DEL COLEGIO
- 265 Suspensión cautelar de comercialización y RETIRADA del medicamento de Uso Veterinario VETERANS MASTITIS S.
- 264 Homologación niveles de carrera profesional y promoción profesional. Servicio Murciano de Salud.
- 263 Condiciones de prescripción y dispensación de especialidades con PIRÓXICAM a partir del 1 de SEPTIEMBRE.
- 262 1. Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes. 2. Pérdida o extravío de Sellos Médicos. Listado de admitidos y excluidos en el Concurso para adjudicación de 10 nuevas oficinas de farmacia en la Región de Murcia
- 261 DIPLOMATURA EN NUTRICIÓN HUMANA Y DIETÉTICA EN LA UCAM
- 260 Actualización Nomenclador Junio 2007
- 258 RETIRADA DE LOTE DEL MEDICAMENTO SOLTRIM INYECTABLE. CN 935692
- 257 Campaña "ESTE VERANO AL SOL QUIÉRETE MUCHO"
- 256 Retirada del mercado de varios lotes del medicamento MIOCRIN 50 mg/1ml ampollas. CAMPANA "SOL, PIEL Y FOTOPROTECCIÓN"
- 255 Plan Estratégico para el Desarrollo de la Atención Farmacéutica: "Paciente con Dolor"
- 254 1. Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes. 2. Pérdida o extravío de Sellos Médicos. Retirada del mercado de lote de medicamento de Uso Hospitalario TECHNISCAN MAG 3, 5 viales, CN 677039.
- 251 COMPOSICIÓN DE LAS VACUNAS ANTIGRIPALES PARA LA CAMPANA 2007/2008
- 240 CONVENIO CON CAJAMURCIA
- 239 PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE JUNIO
- 31 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 31
- 30 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 30
- 29 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 29
- 28 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 28
- 27 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 27
- 26 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 26

## AGOSTO

- 31 Información del C.I.M.: LACTANCIA MATERNA.
- 283 Pérdida o extravío de Talararios de Recetas Oficiales

- 282 de Estupefacientes. BORRADOR DE PROYECTO DE ORDEN SOBRE SEÑALIZACIÓN ADICIONAL E IDENTIFICACIÓN DE LAS OFICINAS DE FARMACIA DE LA REGIÓN DE MURCIA.
- 281 DIPLOMATURA EN NUTRICIÓN HUMANA Y DIETÉTICA EN LA UNIVERSIDAD CEU-SAN PABLO DE MADRID
- 280 Suspensión cautelar de comercialización y RETIRADA del medicamento de Uso Veterinario VETERANS MASTITIS S.
- 279 Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes.
- 278 Problemas de abastecimiento de ANTICUDE 25 mg/2 ml, 2 Ampollas.
- 277 Actualización Nomenclador Julio 2007
- 276 Pérdida o extravío de Recetas Médicas y Sello Médico.
- 275 Retirada del mercado de varios lotes de BANOFAL Solución Oftálmica 200 ml, CN 713933.
- 274 Aclaraciones sobre la Prescripción por Principio Activo. Continuación a la Circular 271/2007
- 273 Resolución del S. Murciano de Salud por la que se aprueba relación de admitidos y excluidos en los Niveles I, II, III y IV de personal facultativo sanitario mayor de 64 años.
- 272 Convenio de colaboración entre la Universidad de Murcia y el S. Murciano de Salud para un proyecto piloto de viabilidad de la incorporación de Ópticos Optometristas al Servicio Murciano de Salud. PRESCRIPCIÓN POR PRINCIPIO ACTIVO
- 271 1. Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes. 2. Pérdida o extravío de Sello Médico. 3. Robos, hurtos y/o extravíos de recetas médicas. Envío de la Ficha N° 92 de Información Activa del CIM
- 268 PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE JULIO
- 267 ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE AGOSTO
- 35 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 35
- 34 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 34
- 33 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 33
- 32 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 32

## SEPTIEMBRE

- 33 Información del C.I.M.: ALZHEIMER
- 32 Información del C.I.M.: CÁNCER DE PULMÓN
- 311 Continuación a la Circular 310/2007 sobre Retirada Cautelar de lotes de BLEVIT DIGEST.
- 310 RETIRADA CAUTELAR DE LOTES DE BLEVIT DIGEST
- 309 MODIFICACIÓN DE LOS GRUPOS DE FACTURACIÓN POR PACTIVO EN EL PROGRAMA FACTURAR
- 308 BECAS DE COLABORACIÓN ENTRE LA CONSEJERÍA DE SANIDAD (Servicio de Drogodependencias) Y EL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS
- 307 Envío de la Guía: "La Oficina de Farmacia en SIGRE. Guía Práctica"
- 306 CONVOCATORIA DE VACUNACIÓN ANTIGRIPEAL 2007/2008
- 305 CONVOCATORIA DE LA ACADEMIA DE FARMACIA PARA UNA BECA DE INVESTIGACIÓN
- 304 1. Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes. 2. Extravío/sustracción de Sello Médico. RETIRADA DEL MERCADO DE LOTE DEL MEDICAMENTO DE USO HOSPITALARIO TIMOGLOBULINA 25 MG, CN 800425
- 303

- 302 RETIRADA DE LOTE DEL MEDICAMENTO RESOLUTIVO REGIUM SOLUCIÓN 600 ML, CN 656462
- 301 Convocatoria pruebas selectivas 2007, para el acceso en el año 2008 a plazas FIR.
- 300 Charla: "LA IMPORTANCIA DEL FARMACÉUTICO EN EL TRATAMIENTO DE LA OBESIDAD"
- 299 Prescripción por Principio Activo - Facturación de septiembre 2007
- 298 FICHA DE ALTA O ACTUALIZACIÓN DE LA BOLSA DE TRABAJO (1 de Octubre al 31 de Diciembre de 2007)
- 297 Envío de Recetas Oficiales de Estupefacientes Correspondientes al Tercer Trimestre de 2007
- 296 Actualización Nomenclador Agosto 2007
- 295 ACADEMIA DE FARMACIA. TOMA DE POSESIÓN COMO ACADÉMICO CORRESPONDIENTE DE D. JOSÉ GONZALO ACUÑA BRES. CARTAGENA, 25 SEPTIEMBRE.
- 294 AMPLIACIÓN DEL PLAZO DE INSCRIPCIÓN en el Plan Estratégico para el Desarrollo de la Atención Farmacéutica: "Paciente con Dolor"
- 293 CURSO "ACTUALIZACIÓN EN ORTOPEDIA PARA LA OFICINA DE FARMACIA"
- 292 CHARLA: "AUTO-MEDICIÓN DE LA PRESIÓN ARTERIAL EN EL HOGAR (AMPA) Y APARATOLOGÍA"
- 291 1. Pérdida o extravío de Recetas Oficiales de Estupefacientes. 2. Extravío/Sustracción/robo de Recetas Médicas.
- 290 CONCIERTO DE PRESTACIÓN FARMACÉUTICA A TRAVÉS DE LAS OFICINAS DE FARMACIA DE LA REGIÓN DE MURCIA.
- 289 Petición de cierre de oficinas de farmacia durante la jornada matinal de los sábados para el año 2008
- 288 Recordatorio: solicitudes de prórroga de ampliación de horario, exclusión de turnos de urgencia y vacaciones.
- 287 CURSO "ON LINE": AULA DE SALUD PÚBLICA: IMPORTANCIA SANITARIA DE LAS AGUAS DE BAÑO
- 286 FINALIZACIÓN DE LA CAMPANA SANITARIA "OPTIMIZACIÓN DEL TRATAMIENTO DE LOS PACIENTES CON EPOC"
- 285 PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE AGOSTO
- 284 ENTREGA DE RECETAS DEL MES DE SEPTIEMBRE
- 39 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 39
- 38 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 38
- 37 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 37
- 36 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 36

## OCTUBRE

- 41 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 41
- 42 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 42
- 43 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 43
- 44 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 44
- 45 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 45
- 312 ENTREGA DE RECETAS OCTUBRE
- 313 PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE SEPTIEMBRE
- 314 TESIS DOCTORALES
- 315 RECORDATORIO DE LA RECOGIDA DE FIRMAS EN APOYO DEL TRASVASE TAJO-SEGURA Y EN CONTRA DE LA REFORMA DEL ESTATUTO DE CASTILLA-LA MANCHA
- 316 1. Sustracción/extravío de Talarario de Estupefacientes. 2. Robo, hurtos y/o extravíos de recetas y/o sellos médicos.
- 317 PROYECTO FARMACONOMI
- 318 Charla: "LA GRIPE: EPIDEMIOLOGÍA Y TRATAMIENTO"
- 317 PROYECTO FARMACONOMI
- 316 1. Sustracción/extravío de Talarario de Estupefacientes. 2. Robo, hurtos y/o extravíos de recetas y/o sellos médicos.
- 315 RECORDATORIO DE LA RECOGIDA DE FIRMAS EN APOYO DEL TRASVASE TAJO-SEGURA Y EN CONTRA DE LA REFORMA DEL ESTATUTO DE CASTILLA-LA MANCHA
- 314 PAGOS REALIZADOS EN EL MES DE SEPTIEMBRE
- 313 ENTREGA DE RECETAS OCTUBRE
- 312 ENTREGA DE RECETAS OCTUBRE
- 45 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 45
- 44 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 44
- 43 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 43
- 42 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 42
- 41 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 41
- 40 INFORMACIÓN PROFESIONAL N° 40